
■制定专门行政法规推进市场化法治化国际化营商环境建
设，是深化改革开放、促进公平竞争、增强市场活力和经济内生
动力、推动高质量发展的重要举措。制定条例的主要考虑是增
强微观主体活力、持续深化改革、巩固改革成果
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农历己亥年九月小廿六 今日 霜降

今天多云 温度:最低18℃ 最高24℃ 偏北风3-4级 明天多云转阴，

夜里局部地区有短时小雨 温度:最低17℃ 最高23℃ 西北风3-4级
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特色产业给贫困户种出“摇钱树”

习近平总书记指出发展产业是实现脱贫的根本之策

笤帚苗 、 桦皮画 、 灯笼……这些

大众不太熟悉、 很少关注的东西 ， 是

一些偏远地区贫困户祖祖辈辈种植的

特色产品、 经常摆弄的小手工艺 ， 多

年来靠它们只能维持基本生活。 如今，

这些物件在脱贫攻坚中真正变成了

“摇钱树”。

习近平总书记指出 ， 发展产业是

实现脱贫的根本之策。

在中央、 地方和社会各界的大力

支持下， 许多特色产业在乡村 “大显

神通”， 不仅成为贫困户稳定的收入来

源， 更扭转了地区的传统观念 ， 为乡

村振兴打下了坚实基础。

茛 下转第二版
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本报讯 市委全面深化改革

委员会昨天下午举行第四次会

议。市委书记、市委全面深化改

革委员会主任李强主持会议并

强调，当前，三项新的重大任务

已经进入密集施工期，要深入学

习贯彻习近平总书记考察上海

重要讲话和在中央全面深化改

革委员会第十次会议上的重要

讲话精神， 进一步强化系统集

成、强化服务发展、强化政策见

效、强化前瞻谋划，全力以赴抓

好各项重大改革任务落地落实，

努力当好全国改革开放排头兵、

创新发展先行者。

市委副书记、市长、市委全

面深化改革委员会副主任应

勇，市委副书记、市委全面深化

改革委员会副主任尹弘出席会

议并讲话。

会议审议通过《关于推进学

前教育深化改革规范发展的实

施意见》并指出，要按照“幼有善

育”的标准，结合上海实际，补齐

短板弱项，推动学前教育更加充

分、更加均衡、更高质量发展。在

坚持公益普惠的基础上，积极推

进托幼一体化，鼓励社会力量提

供多样化学前教育服务，全面加

强师资队伍建设，促进全市幼儿

健康快乐成长。
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本报讯 上海市委书记李强

昨天上午会见了参加首期中共党

员民营企业家“不忘初心、牢记使

命”专题研讨班的学员一行。中央

统战部副部长，全国工商联党组书

记、常务副主席徐乐江参加会见。

李强说，在全党上下深入开

展“不忘初心、牢记使命”主题教

育之际，中央统战部举办中共党

员民营企业家“不忘初心、牢记

使命”专题研讨班，并把第一站

放在党的诞生地上海， 很有意

义。李强在向民营企业家介绍上

海经济社会发展情况时说 ，当

前，我们正在深入贯彻落实习近

平总书记考察上海重要讲话精

神，加快建设国际经济、金融、贸

易、航运和科技创新中心，加快

实施三项新的重大任务，持续办

好中国国际进口博览会。这不仅

是上海发展的重大机遇，也为包

括民营企业在内的各类企业来

沪发展提供了重大机遇。民营企

业是推动上海发展不可或缺的

重要力量，我们将认真贯彻落实

习近平总书记关于民营经济发

展的一系列重要讲话精神，进一

步优化营商环境、 营造良好生

态， 把企业发展平台做大做强，

帮助企业解决实际困难，支持民

营企业在沪茁壮成长。
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法国：在进博会展现“飞入寻常百姓家”的企业
70多家法企入驻法国国家馆和企业馆

随着第二届中

国国际进口博览会

开幕脚步的临近，70

余家参展的法国企

业进入紧张的筹备

冲刺阶段。

法国是本届进

博会15个主宾国之一， 法国总统马克龙表

示热切期待即将对中国进行国事访问并出

席第二届进博会。 记者从法国驻上海商务

投资处了解到， 本次参展的法企分别入驻

法国国家馆和企业馆两处。其中，法国馆包

含16家具有世界影响力的法企、6个大区以

及法国公共机构的展台， 其余60至70家法

企将按照行业类别在企业馆中设展。

谈到法国企业， 一些知名品牌就会浮

现在人们脑海。法国馆方面表示，在本届进

博会上，他们也想展现“飞入寻常百姓家”

的法国企业，因此将“法在其中：法国企业

服务中国消费者”定为法国馆一个新主题。

“我最想给参展商和中国观众们展现

的， 是法国人的生活方式和服务业的专业

性。”入驻法国馆的16家法企之一、旅游度

假龙头企业太阳季集团中国区首席执行官

李祺（Dimitri Delopoulos）在接受本报专访

时说，由于去年得知消息太晚，他们与首届

进博会失之交臂，今年6月当听说法国商务

投资署已发出报名通知， 他立即打电话给

巴黎总部的集团创始人兼董事长杰拉德·

布雷蒙商议，做出决定：参加这届进博会，

不能再错过了。

从8月起，法国驻上海商务投资处每周

召集包括欧莱雅、赛诺菲、圣戈班等集团在

内16家在国家馆参展的法企一起开会，讨

论参展的具体细节。记者了解到，法国馆共

占地256平方米，每家法企除了拥有专门小

展台外， 法国馆的公共空间也是他们展示

的舞台。在公共空间中，还将举办50多项形

式丰富的活动， 这是法国馆会展期间的亮

点所在。

据了解， 本次参展的大多数法企属于

农产品行业。 与其他展示有形产品的参展

商相比， 如何展现法国服务业无形的产品

成了李祺的难题。“我们准备了电影、视频、

饮料、可爱的玩偶等，也会举办几场签约仪

式。 至于有什么惊喜， 当然要保密喽。”他

说，“是时候把欧洲已经发展成熟的旅游度

假业带到中国了。”
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沪上49所市属公办和民办高校扎实开展第二批主题教育
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■本报前驻巴黎记者 李斌
记者 吴姝

昨天是第二届进博会安保进入实战阶段的第一天， 上海公安机关在国家会展

中心举行第二届进博会安保誓师大会，来自全市各警种、各公安分局的近2000名民

警代表参加大会并郑重宣誓。 本报记者 赵立荣摄

进博会安保进入实战阶段

以三种艺术样式打造上海红色题材“三部曲”

“险夷不变应尝胆，道义争担不息肩。”

作为本届中国上海国际艺术节的委约剧目，

上海沪剧院原创沪剧《一号机密》昨晚在上

海大剧院上演，序幕《夜色浦江》中一段配合

交响乐队的伴唱让观众席爆发第一阵掌声。

昨夜上海另一部现象级舞剧《永不消逝的电

波》在上海国际舞蹈中心“返场”，并演出至

28日。连同开幕杂技剧《战上海》，上海红色

题材“三部曲”完整亮相艺术节舞台———以

三种文艺样式聚焦红色题材、 上海故事，这

礼赞英雄、讴歌信仰的“三部曲”，刷新了观

众对于红色题材作品的既有印象，激发出更

有鲜活时代气息的爱国情怀。

这不是近年上海文艺创作红色题材的

第一次集中爆发，但能够在艺术节这样一个

国际平台接受中外观众、甚至专业演艺人士

检验， 进而赢得普通观众、尤其是年轻人的

“五星好评”，最终实现多地、多轮演出的商

业成功，足以令业界瞩目。茛 下转第六版

沪剧《一号机密》昨晚上演，它与舞剧《永不消逝的电波》、杂技剧《战上海》一起，在舞台上构建完成
令人瞩目的上海红色题材“三部曲”，以丰富的艺术样式，诠释上海红色文化品牌的内涵与精神

■本报首席记者 黄启哲

临港研发“风翎号”

首次完成转场飞行
■为未来临港新片区低空航线

做探索，寻找新交通方案
杂技剧《战上海》（本报记者 叶辰亮摄）、沪剧《一号机密》（祖忠人摄）和舞剧《永不消逝的电波》（演出方供图），刷新了观众对于

红色题材作品的既有印象，激发出更有鲜活时代气息的爱国情怀。 制图：冯晓瑜

《优化营商环境条例》明年1月起施行
以政府立法为各类市场主体投资兴业提供制度保障

是深化改革开放、促进公平竞争、增强市场活力和经济内生动力、推动高质量发展的重要举措

荩 条例全文刊第三版 相关报道刊第六版

■条例把近年来有关优化营商环境的政策措施、经验做法变
成全社会具有法律约束力的制度规范， 从制度层面为优化营商
环境提供更有力的保障和支撑， 必将在新的起点上对持续优化
营商环境产生巨大推动作用

荩 相关报道刊第二版


